

opusdei.org

Torreciudad y el EMF 2006

Del 22 de junio al 7 de julio, una exposición audiovisual sobre la devoción de familias en el Santuario de Torreciudad viajará por todo el país. El itinerario de esta exposición comenzará en Valencia, en el Encuentro Mundial de la Familia.

29/06/2006

La céntrica Iglesia de San Agustín acoge desde el jueves 22 de junio- y hasta el próximo 7 de julio una

exposición audiovisual sobre el **Santuario de Torreciudad**, con el objetivo de descubrir la historia y tradiciones del centro internacional de peregrinaciones, también conocido popularmente como santuario de las familias.

La iniciativa, organizada por el Patronato de Torreciudad en la comunidad autónoma, pretende acercar a los valencianos la devoción de las familias en el santuario aragonés. El **acto inaugural** tuvo lugar el pasado jueves y contó con un breve recital de la antigua coral de padres del Colegio El Vedat así como de una actuación al órgano de Pablo Márquez. Junto a la representación de autoridades civiles y eclesiásticas también asistieron representantes de las patronas entronizadas en Torreciudad, procedentes de localidades de la comunidad valenciana.

La exposición está dividida en ocho espacios diferentes en los que se suceden paneles con fotografías y textos, pantallas audiovisuales, una maqueta de grandes dimensiones así como una copia de la talla original, con el objetivo de informar y explicar la labor y devoción practicada en el templo aragonés, próximo a los Pirineos y punto intermedio de la Ruta Mariana junto con los santuarios del Pilar y Lourdes.

Protagonismo valenciano

El protagonismo de los valencianos en Torreciudad prorrumpe con especial pujanza en la historia contemporánea del santuario, desde su inauguración en 1975. En concreto, el proyecto del nuevo templo es obra del arquitecto Heliodoro Dols (Castellón, 1930), premio nacional de arquitectura. Además, durante la etapa 1991-1994,

otro valenciano, el sacerdote Severino Monzó ostentó el cargo de rector del santuario oscense, promoviendo numerosas peregrinaciones entre sus conciudadanos.

Paralelamente, una veintena de localidades tienen entronizadas a sus patronas en Torreciudad. Sin lugar a dudas, la peregrinación de la Virgen de los Desamparados, en 1984, ha sido la más multitudinaria, encabezada por el entonces arzobispo, monseñor Roca Cabanellas.

En este sentido, el presidente del Patronato de Torreciudad, José Joaquín Sancho-Drona, apunta que la exposición “viene a corresponder al cariño y afecto, en cierto modo, manifestado por los cientos de miles de peregrinos valencianos que tienen un pedazo de su corazón allí”.

Una historia ligada a las familia

La historia de Torreciudad siempre ha estado ligada a la familia. Desde 1084, los pueblos cercanos a la pequeña ermita de Nuestra Señora de Torreciudad mantuvieron viva, generación tras generación, la costumbre de acudir en peregrinaje a este lugar para rezarle; confiándole sus alegrías, dificultades, pidiendo por las necesidades y agradeciendo los favores y gracias recibidas.

El santo lugar comienza a ser conocido en todo el mundo a partir de 1975, con la construcción de un nuevo santuario promovido por San Josemaría Escrivá de Balaguer, fundador del Opus Dei, y que en 1904 había sido ofrecido por sus padres a Nuestra Señora en agradecimiento por curarle de una grave enfermedad a la edad de dos años.

Desde los comienzos, el santuario viene promoviendo iniciativas relacionadas con la familia de todo

orden, que tienen su culminación cada septiembre con la celebración de la Jornada Mariana de la Familia. Antes se celebran las jornadas del mundo rural, de los Pueblos de América, estudiantes, voluntariado social, amas de casa y mundo del deporte. Paralelamente, muchas familias de todo el mundo acuden para ofrecer a la Virgen los hijos recién nacidos, rezar por familiares, celebrar aniversarios o solicitar la divina protección de sus hogares.

En la edición de la Jornada Mariana de la Familia de 2005, presidida por el cardenal CRESCENZIO SEPE, prefecto de la Congregación para la Evangelización de los Pueblos de la Santa Sede, el comisionado del Arzobispado de Valencia presentó el Encuentro Mundial de las Familias con la proyección de un reportaje promocional. La siguiente jornada mariana, el próximo domingo 16 de septiembre, será oficiada por el

recientemente nombrado Obispo de Zaragoza, Manuel Ureña, y diversos expertos reflexionarán sobre los mensajes que transmita Benedicto XVI en Valencia.

www.torreciudad.org

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://dev.opusdei.org/es-es/article/torreciudad-y-el-emf-2006/> (09/08/2025)